

El Liberal

MURCIA
 Redacción, Oficinas y Talleres: JARA-GARRILLO, 1
 Apartado de Correos, 54
 25 ejemplares, 1,75 ptas.

MURCIA
 Suscripciones: MURCIA: Un mes... 2 ptas.
 PROVINCIAS: Trimestre... 6
 EXTRANJERO: Trimestre... 15
 Número suelto, 10 cts.

PROGRESOS RUSOS

El antiguo y el nuevo régimen

Por M. CIGES APARICIO

Un cambio general de tono parece advertirse con respecto a Rusia. Ahora se habla de importantes reacciones en su utopismo de 1917, de su ingreso en la Sociedad de Naciones, de su reconocimiento por los países que le eran más hostiles, de pactos de no agresión con sus vecinos, de tratados comerciales... Pero se dice de sus horribles crueldades, de su despotismo como el de los zares, donde Plehve no iba por lo visto, tanto como Djerkoff, ni la Okhrana como la Checa. Tampoco se recuerda su enorme miseria, quizá descrita en naciones de economía capitalista, con 30 millones de personas desocupadas mientras que en el otro confín de Europa hay noticia de que exista el paro. Aunque se carezca de muchas verdades es que Duboin ha tenido la audacia de decir—con evidente exageración—que sólo la central parte de las atrocidades atribuidas al sovietismo deben tomarse en cuenta. ¿Habrá que rebajar tanto las mantazas de Alemania y Austria?

De luernas tierras... Allí en los primeros años del comunismo ruso, los débiles por fracasado y pirante, excepto los que tenían mucho interés en su triunfo. Lo que decía, lo que se escribía, no era tan menos, pues casi todo lo escrito referido estaba tomado de las propias publicaciones soviéticas. Sólo de algo se callaban de ellas. Sergio Chexin fué de los más concienzudos expurgadores de fracasos, y por supimos en 1920 que al régimen le quedaba cuerda para un par de meses. Los trenes apenas circulan, los rojos sólo disponían de 20 locomotoras, tan requetantes por falta de talleres y personal técnico para repararlas, que al cabo de los veinte días las 20 cercas abastecían a toda la inmensa Rusia veríamos cada de ataxia locomotriz. ¿Y qué se hizo a hacer la pobre parálisis sino irse a sus enemigos zaristas?

Por lo visto, quedan aún trenes en Rusia. Parece que más numerosos en 1920 y que en 1924. Producción, tipo de vida, todo supera a los días del zarismo, no obstante los efectos de la guerra, de la guerra civil y de la pérdida cosecha en 1921. En qué recuadro de la técnica de hoy día de entonces? El santo imperio de Nicolás II se extendía sobre un territorio feudal y agrícola. La industria era casi inexistente y estaba dirigida por extranjeros. La sustitución del personal alemán por el francés en la fábrica de Putiloff fué uno de los episodios más ruidosos que se produjeron y anunciaron el gran conflicto. Desde 1928, en que comienza el primer plan quinquenal, Rusia pasó gigantesco para salir del primitivo ruralismo; capta las fuerzas hidráulicas, construye enormes laboratorios químicos y fábricas modernas que dejan boquiabiertos a los técnicos extranjeros. Verdaderamente, no un período muy azarado de diecisiete años, sino un siglo corrido parece mediar entre la Rusia zarista y la soviética. Con el plan quinquenal, que por su misma naturaleza se declaró fracasado apenas iniciado, sucede lo que con el régimen zarista ha superado las provisiones en unos puntos y quedándose corto en otros. Pero si no les basta cinco años para su cumplimiento, pueden sumarse en seis o en diez.

La industrialización requiere obras complementarias. No es suficiente producir; se necesita transportar para consumir, y a este respecto nos dice André Pierre curiosas noticias. Los caminos han sido siempre un defectuoso bajo el régimen zarista. Ni siquiera las necesidades de un país agrícola podían satisfacerse. La prolongada estación de las nieves, destructora de las vías; la carencia de piedras en ciertas regiones y la escasez de poblado relativamente a un inmenso territorio, eran otras tantas dificultades en la construcción de buenas carreteras; mas los obstáculos para el mismo no habían de ser ventajas para el sovietismo. El plan quinquenal acometió el problema con la misma audacia que en el aspecto de la agricultura y de la industria.

30.000 kilómetros (se entiende de 30.000) estaba reducida la red carretera bajo el antiguo régimen, para una población diseminada de 140 millones de habitantes. Los caminos interiores apenas permitían al nuevo régimen ocuparse en las construcciones ni reparaciones. Al llegar el año 1928 la red sólo extendía a 32.000 kilómetros; desde entonces, el ritmo se aceleró y para hacerse vertiginoso; entre 1929 y 1933 se construyeron 93.000 kilómetros, correspondiendo 33.000 a la última anualidad citada, y cuando expire, en 1937, el segundo plan quinquenal, se supone que la red alcanzará a 210.000 kilómetros. Regiones que sólo conocían caminos de herradura, se relacionan ya por carretera, como la de 700 kilómetros, que atraviesa el Pamir—a 4.700 metros de altura—, permitiendo a los automóviles recorrer en cuarenta y ocho horas la distancia que hace poco años requería mes y medio de viajes de la 648 kilómetros, que abre una gran puerta a la apartada República de los yakentos, y otras no menos importantes.

Por éstas son todas vías magistrales o nacionales, como diríamos nosotros. Pi y Margall, que anunció el progreso de Turquía en cuanto se rehiciera de Europa, predijo también el de Rusia cuando renunciase al centralismo—incapaz de extender la acción y previsión del Estado a tan extenso territorio—, para adoptar un régimen federativo y descentralizado. Los estímulos creadores de Moscú se encuentran ahora estimulados y emulados por las repúblicas menores y las localidades. La de los chuchacos lleva construídos en los cuatro o cinco años últimos 8.000 kilómetros, y al advertir que los nuevos caminos le han hecho economizarse 20 millones de rublos por otros conceptos de transporte, ha propuesto a varias repúblicas y territorios autónomos la creación de una red común, que realizarán en los dos años próximos; 600 metros de camino por localidad y escasísimo dinero; seis días anuales de prestación personal.

¿Por donde hubiesen corrido años los automóviles y tractores en caso de tenerlos Rusia? La santa Rusia zarista sólo poseía 8.000 automóviles de turismo en 1913. El primer plan quinquenal los ha aumentado hasta 75.000, y cuando termine el segundo, dicen que llegarán a 530.000. Las grandes fábricas instaladas en Gorki, Moscú y Jaroslav están recibiendo ampliaciones para producir 200.000 vehículos al año.

¿Qué no? Es posible que la realidad no corresponda a los cálculos. Puede ocurrir como en el caso de los caminos; la Siberia occidental sólo ejecutó el 72 por 100 de los previstos en el primer plan; la Siberia oriental, el 32; el Cáucaso del Norte, el 50... Esas diferencias servirán para que los críticos malévolos las entresequen con pincas del conjunto de los trabajos, y mostrándolas a la opinión le digan que todos los proyectos soviéticos son fracasos. Y la opinión se quedará pensativa; tal vez convencida. Hasta que otros le revelen la parte incógnita—la más notable—y pueda medir la diferencia que existe entre lo que el antiguo régimen hacía y lo que el nuevo está haciendo: 30.000 kilómetros a lo largo del zarismo; sólo en el año pasado, 33.000 el sovietismo...

EN TAL DIA COMO HOY

Cosas de hace un cuarto de siglo

Noticias de EL LIBERAL del 10 de Agosto de 1909.

MADRID.—En Madrid ha fallecido la distinguida señora doña Matilde Solá de Ferrater, viuda de Germán. A sus hijos don Joaquín y doña Ángela Germán Solá e hijos políticos doña Blanca Marín-Baldo y don Gonzalo García González acompañamos en su justo dolor.

A los 74 años de edad ha fallecido en Pinatar el señor don José Aguiló Muñoz. Enviamos a sus familiares, entre ellos su sobrino político don Enrique Bernal Meseguer, nuestro más sentido pésame.

—Han salido de veraneo: para Torrevieja, don Antonio Córcoles, don Enrique Visado, don Juan Sánchez, don Julián Calvo y don Antonio Soler; para Pinatar, don Alejandro Marín y don Rafael Lorente; para San Javier, don Antonio Álvarez; para Pacheco, don Gaspar de la Peña; para Málaga, don José Sánchez Lafuente; para Jumilla, don Baltasar Abellán; para Totana, don Ricardo Carpio; para la Santa, señora e hijos de don Joaquín Mollá; para los Alcázares, don Antonio García Gil y don Jaime Ferrán; para Sucina, don Constantino Hernández; para Alicante, don Joaquín Musiá; para el Valle, don Andrés Gallardo; para Alhama, don Alfredo Sánchez; para Churru, doña Concepción Serrano.

De paso para su quinta de San Pedro del Pinatar han estado en Murcia unas horas los Barones del Pujol de Planés.

—Se encuentra en esta el Magistral de Toledo don Francisco Frutos Valiente.

—Nueva lista de señores que han donado objetos para la Tumbola a beneficio de la Casa de Misericordia: don Francisco Ayuso Bonnemaisón, don Enrique Ayuso Miró, don Jacinto Serrano Miró, don José Guaita, don Angel Valcárcel, don Francisco Guillén, don Andrés Mata, don Enrique Sevilla, don Alejandro Martínez García, don Francisco Ayuso Andreu, don Eduardo Cortés Parroño, don Anselmo Bañón, don Pedro Bujó, don Manuel Llanos, don Ramón Cañada, don Dionisio Alcazar Zamorano, don Rosendo Ferrán, don Fernando Grech, don Juan Jesús Trigueros Molina y don Bernabé Guerrero.

BARCELONA.—La policía continúa practicando detenciones y registros domiciliarios. Entre los registros hechos figura el de la casa de Sol y Ortega, que no ha dado resultado. Llegó el fiscal del Supremo señor Ugarte. Inmediatamente conferenció con las autoridades, transmitiéndoles las instrucciones que trae del Gobierno sobre la represión de los sucesos.

MADRID.—El rey, acompañado del infante don Fernando y del general Echagüe, visitó los cuarteles de las fuerzas que marchan a Melilla. En las visitas reinó entusiasmo patriótico.

—Maura despachó con el rey. A la salida manifestó que la energía de las autoridades había hecho fracasar la huelga general proyectada en Barcelona. Dijo que en lo sucesivo se procederá con todo rigor para acabar con aquel foco revolucionario.

MANIFESTACIONES DE MARTINEZ BARRIO

El expresidente del Consejo de ministros espera que la unión de los republicanos sea un hecho en fecha breve

Maura habla de las tres soluciones que puede darse al pleito político cuando se reanuden las sesiones de Cortes

Madrid.—Un redactor del periódico «Luz» ha celebrado una interesante conversación con el expresidente del Consejo de ministros señor Martínez Barrio.

Este ha dicho que espera que en fecha no muy lejana la unión de todos los elementos republicanos sea un hecho.

La fórmula para establecer esta unión será la redacción de un programa mínimo que aunar a todas las voluntades, para realizar una gestión importantísima.

Desde luego que los partidos políticos continuarán con su ideología, y sus postulados, pero trabajarán todos juntos para tratar de rescatar la República y darle la orientación que se inició el 14 de abril.

—En ese grupo de republicanos a que usted se refiere, preguntó el periodista, ¿está incluida la Esquerda?

—Están incluidas todas las organizaciones eminentemente republicanas. Todos los que, como nosotros, sientan verdadera veneración por los ideales republicanos tan desfigurados en estos tiempos.

—¿Al señor Maura también le incluye?

—Claro que sí. El jefe de los conservadores españoles es un auténtico republicano. Es el tipo del conservador europeo. Su figura es muy interesante en la República.

—¿Qué me dice usted del manifiesto que tenían preparado, con las firmas de Marcelino Domingo y Azafia?

—De eso no hay ni que hablar. No hay manifiesto.

—Agrega el señor Martínez Barrio que no interviene en la preparación de ningún movimiento que derribe al Gobierno.

—Yo no soy ministro o jefe del Gobierno porque no he querido. ¿No está al frente del actual Gobierno el señor Samper? Pues si yo hubiera querido estaría en ese lugar, con solo haber permanecido en el puesto que ocupaba antes de separarme de los radicales.

—Cual es su opinión acerca de la actitud en que se han colocado los ayuntamientos vascos.

—No conozco al detalle el desarrollo de esta cuestión, pero de lo que he leído se desprende que ha faltado discreción en todos. Los ayuntamientos han pecado de ligeros y en Madrid parece que ha habido cierta persona del Gobierno que ha tenido interés en que se llegue a la situación en que nos encontramos.

—Y de la ley de cultivos ¿qué me dice?

—Que el señor Samper ha procedido con gran desacierto por lo que merece censuras. El fue el que inició el problema, el que lo ha desarrollado y el que lo ha llevado a la situación en que se encuentra. Y conste que la norma que debió haber seguido se la marcó el señor Lerroux, el cual, siendo jefe del Gobierno, había recibido más de dos mil telegramas haciendo denuncias y protestando de la ley de cultivos. Pero el señor Samper, empujado por elementos políticos formuló el recurso al Tribunal de Garantías Constitucionales, aunque después de estar en curso el asunto se arrepintió y parece que hizo presión en elementos del Tribunal para que se fallara en contra del recurso presentado por el Gobierno. Pero las circunstancias determinaron otra cosa, pues el Tribunal falló en contra de la ley de cultivos, creando la situación en que nos encontramos.

También manifestó el señor Martínez Barrio que él por su parte, no ha de hacer nada por derribar al Gobierno puesto que cuando se presente de nuevo a las Cortes le faltará la asistencia de algunos elementos que hasta ahora le han prestado apoyo.

—¿Cómo cree usted que se desarrollarán los acontecimientos políticos?

—Cree que este Gobierno sucederá otro de tipo radical, aunque en realidad lo que debería suceder es un Gobierno de elementos republicanos con el decreto de disolución de Cortes.

—¿Y no podrá la Ceda encargarse del Poder?

—No. A mi juicio la Ceda no puede gobernar por la sencilla razón de que no está formada por elementos republicanos. ¿No están ustedes oyendo diariamente los discursos que pronuncian sus jefes en todas partes?

—Ayer mismo, decía uno de ellos en La Coruña que los sacrificios que

Servicio exclusivo en Murcia para EL LIBERAL

Agosto 1914-Agosto 1934

La nueva Frontera en el Rin

Stanley Baldwin, de hecho el jefe actual del Gobierno británico, ha declarado en el Parlamento al pueblo de su país que la nueva frontera de la Gran Bretaña se halla en el Rin. En cada hogar de Inglaterra, más aún, en el mundo entero, se formulará esta pregunta, repetida como un eco: ¿Por qué en el Rin? Hay que confesar que esa declaración es la más sensacional que haya hecho un estadista británico sobre la política exterior de la Gran Bretaña desde que Asquith, hace justamente ahora 20 años, se levantó en la Cámara de los Comunes para hacer su histórico anuncio de la entrada de Inglaterra en la guerra mundial.

No es de extrañar que Baldwin pareciera intranquilo al hacer esa declaración extraordinaria. Menos de extrañar aún que se acentuara en su semblante la expresión de intranquilidad después de la enérgica repulsa que merecieron sus palabras por parte de la oposición laborista, y después de las alabanzas, todavía más desagradables, que provocaron en labios del reaccionario ultraimperialista Winston Churchill. Baldwin sabe bien lo que dice cuando habla de la guerra aérea; ha estudiado muy a fondo el asunto, según puede deducirse de algunos de sus anteriores discursos. En todo caso sabe lo bastante para comprender que los argumentos por él aducidos ante la Cámara, con el propósito de excusar la política de rearme de su Gobierno, eran argumentos de mala fé, francamente deshonestos.

Pocas veces he leído u oído un discurso, pronunciado en tiempo de paz, que fuera tan deliberadamente alarmista y provocador. A todos los ciudadanos ingleses se nos va a dar más caras contra los gases y a arrojarse en la lucha o defensa contra la guerra química. Esos planes se anuncian públicamente. Cualquiera podría deducir de ello que se esperaba que alguien nos declarase la guerra mañana mismo. Esa maniobra del Gobierno tiene por objeto evidente espalar la alarma en la opinión, darle la sensación de inseguridad adecuada para que consienta en el nuevo programa de rearme aéreo, o, mejor aún, para que se atemorice y pida ella misma un aumento de las fuerzas aéreas. Eso es alarmismo bélico de la peor especie, copiado sobre los más vituperables métodos de la anteguerra, y realizado por un estadista que no hace mucho advertía a la nación inglesa, en términos inolvidables, de la catástrofe que habría de entrañar para ella la guerra aérea.

No cabe en los breves límites de un artículo periodístico rebatir los demás argumentos empleados por Baldwin. Pero sí hemos de detenernos en esa indiscreción calculada de la nueva frontera inglesa en el Rin. ¿Por qué—volvemos a preguntar en nombre del sentido común internacional—en el Rin? ¿Quiere esto decir que los ministros del Gobierno británico han decidido ya, de antemano, que en la próxima guerra el enemigo de Inglaterra ha de ser Alemania? ¿Significa, además, que los ministros de la Guerra y del Aire están concertando planes con sus colegas franceses, precisamente en el estilo de 1914, para operar desde el suelo francés contra el «común enemigo»? Pues de no querer decir esto ¿qué significa semejante declaración?

Los alaridos de satisfacción con que la prensa reaccionaria francesa ha recibido las manifestaciones de Baldwin sugieren desde luego la más siniestra interpretación. Pero ese rechazo del nacionalismo francés tendrá naturalmente por contrapartida la consternación correspondiente en Alemania. Bastan declaraciones como esas para que Alemania se convierta en enemigo de Inglaterra. El complejo de inferioridad que vienen padeciendo los alemanes en la post-guerra se va a enconar de modo doloroso. Nada podía confirmar más paladinamente su convicción de que se les está poniendo el cerco y que podrán verse obligados a luchar por su existencia. Es decir, que se está repitiendo todo el repertorio de trucos y artimañas anteriores a Agosto de 1914.

Mi generación ha luchado una vez en su vida contra los alemanes. No quiere volver a hacerlo de nuevo. Hemos acabado una «guardia sobre el Rin» y no tenemos la menor intención de montar otra. Nosotros, hombres del pueblo, trabajadores de los más varios oficios, no tenemos disputa alguna que zanjar con el pueblo alemán, que por su parte ningún motivo tiene para querellarse con nosotros. Su gobierno fascista se está portando en estos momentos como una partida de bandoleros, es cierto. Pero anunciar a hombres de esa casta que nuestros aviones de bombardeo habrán de alinearse algún día en la orilla del Rin contra ellos equivale a excitar su antagonismo, a impulsarles a hacer lo que siempre hace el «gangster» que se ve acorralado: disparar el primero.

Es cierto que el perfeccionamiento de la aviación ha hecho añicos la estrategia tradicional, en que se basaban los planes de defensa de nuestra isla. Es cierto, desde luego, que en general el radio de acción y la velocidad de los medios modernos de transporte y de las comunicaciones han retrotraído, en cierto modo, las fronteras militares de Inglaterra a zonas alejadas de los tradicionales puertos del Canal de la Mancha y de los Países Bajos. Pero—volvemos a repetir con machacona insistencia—¿por qué en el Rin? ¿Por qué no en el Vistula, o en el Volga, en los Urales, en el Ecuador o en el mismo Círculo Ártico? A medida que continúan desarrollándose los medios de comunicación, las fronteras británicas seguirán alejándose. El descubrimiento no es nuevo. Pero Stanley Baldwin lo ha utilizado de una manera peligrosa.

Por su parte, lord Beaverbrook y su Prensa han caído en el defecto opuesto. En vez de decir lo que es manifiestamente cierto: que el coche-cama y la radio, el aeroplano y el teléfono (sin hablar de los intereses comerciales y financieros) han unido las Islas Británicas al Continente más estrecha e inextricablemente que nunca, pretenden que puesto que Inglaterra puede ser atacada ahora desde tantos puntos—debemos separarnos totalmente—debemos irden que nos aislemos de todo compromiso internacional, y que nos neguemos a participar en ninguna guerra «salvo en el caso de hallarse amenazado el territorio de los Dominios o posesiones británicas». Un compromiso de esa clase no nos apartaría de Europa; al contrario, colocaría las fronteras británicas en el mundo entero. Cualquier incidente podría servir de pretexto para decir que los territorios británicos se hallaban amenazados: la campaña alemana por restitución de sus colonias, una acción japonesa cerca de Hong-Kong, una bomba que cayese accidentalmente sobre Malta en un conflicto mediterráneo.

Conformes con lord Beaverbrook cuando abomina de las alianzas parciales y pactos unilaterales. Presuponen, lo mismo que la declaración de Baldwin, una guerra inevitable y una Europa dividida en campos atrincheros. Baldwin puede mofarse de los partidarios del aislamiento: es tan imprudente como ellos. No hay seguridad en el aislamiento, pues aún cuando construyésemos una flota aérea tan potente como la de la nación más fuerte, ésta podría siempre construir todavía más aparatos, y la carrera loca no acabaría. Pero tan inseguros son las alianzas y pactos unilaterales, en que se anuncia de antemano cuál ha de ser nuestro enemigo. El llamado equilibrio de potencias termina siempre en el desequilibrio y la guerra.

¿Dónde reside, entonces, la seguridad? No se halla en el aislamiento; tampoco en los acuerdos parciales contra un adversario predestinado. Entonces nuestra sola esperanza debe ponerse en un robustecimiento del sistema colectivo unido con los medios y con la voluntad de aplicarlo. Decir que el sistema colectivo no da resultado es hablar de mala fé. Sabemos, de modo cierto, que los demás medios no sirven. En cuanto al sistema colectivo, la verdad es que hasta ahora no se ha ensayado siquiera. Ha parecido demasiado difícil.

Baldwin y sus ministros han vuelto la espalda a lo que consideran dificultades del sistema colectivo de paz. Que se propongan o no volver al sistema de las alianzas secretas, lo cierto es que han decidido construir una nueva y potente fuerza aérea. Acasa supen ellos contra quién—pues todo el mundo admite que la única forma posible de defensa aérea es la represalia—; pero yo no lo sé. Creía a Baldwin superior a lord Beaverbrook; pero me veo obligado a admitir que éste, por muy equivocado que suela estar, cree al menos lo que dice. No es posible que Baldwin sea sincero. No me gustaba mucho como sentimentalista; Baldwin, como cínico, es francamente aborrecible.

GERALD BARRY

UNA HAZAÑA DEL FASCIO

Un grupo de jóvenes asalta y destroza la Exposición de artistas revolucionarios

9, a las 11 n.

Madrid.—Esta tarde, en el Ateneo, ha ocurrido un suceso que ha causado gran indignación.

Un grupo de jóvenes fascistas ha penetrado en la Exposición que en dicho sitio celebran los artistas revolucionarios, destruyendo gran número de obras de las que se hallaban expuestas.

Los jóvenes fascistas fueron entrando uno a uno, en el salón de la Exposición, sin llamar la atención de nadie, pues los que se encontraban en los salones próximos creyeron que se trataba de visitantes.

Cuando los fascistas vieron que en la sala solo había unas seis o siete personas ajenas a ellos, obedeciendo a la voz del que los capitaneaba, que dijo: «¡Ahora!», sacaron pistolas y obligaron a las demás personas a que se volvieran cara a la pared.

Mientras unos seguran amenazando, los demás se dedicaron a destrozar algunos de los cuadros expuestos en el salón, echándolos al suelo.

Algunos de los visitantes que pudieron escapar de la vigilancia y de

las amenazas de los fascistas intentaron salir a la calle para avisar a las autoridades, pero se encontraron en la puerta con otro grupo de individuos que, pistola en mano, les obligaron a retroceder con la amenaza de que les dispararían si intentaban salir a la calle.

En uno de los salones inmediatos a la exposición había un grupo de artistas expositores, pero no se dieron cuenta de lo que sucedía.

Algunos elementos de la directiva del Ateneo han dicho a los periodistas que desde anoche están observando frecuentes visitas de elementos desconocidos, pero creyeron que se trataba de personas que acudían a la exposición llevadas por el interés que ésta ofrece.

Del salón han desaparecido algunas obras de arte de verdadero mérito, entre ellas dos hermosas placas de plata repujada, por lo cual, la directiva ha presentado a las autoridades judiciales una demanda, por robo.

Hasta ahora no ha sido detenido ninguno de los autores de esta hazaña que ha causado verdadera indignación.

Diputación provincial

La recaudación de Cédulas
 El presidente de la Diputación señor García Villalba recibió a los periodistas, como de ordinario, a los que expresó su disgusto por la recaudación de cédulas personales.

Dijo que en el mes y medio que va de vigencia el cobro de este impuesto, solo se ha recaudado una insignificante cantidad y que lamenta mucho tener que adoptar medidas de violencia para hacerlo efectivo.

El plazo voluntario termina el día último de agosto y como no tiene propósito de conceder prórroga, dada las apremiantes necesidades de la Diputación, ruega a los contribuyentes que durante los días que restan de plazo voluntario se provean de su cédula.

El señor García Villalba espera que el contribuyente murciano atienda su requerimiento para no declararse incursos en periodo ejecutivo, puesto que no se concederán prórrogas como en años anteriores.

Agregó el presidente, que el sábado, a las cuatro de la tarde, se celebrará sesión extraordinaria para dar posesión a los nuevos gestores y nombrar Presidente.

Disposiciones oficiales

Lo que publica la «Gaceta»
 9, a las 3 t.
 Madrid.—La «Gaceta» de hoy contiene otras publica las siguientes disposiciones:

Información regional

MAZARRON

Bautizo

En la Iglesia Parroquial de San Antonio de esta Villa, ayer, a las 5 de la tarde y de manos del Coadjutor...

ELCHE

Fallecimiento

El pasado lunes y a una avanzada edad, dejó de existir la madre del prestigioso fabricante de esta plaza...

De regreso

Después de largo tiempo alojado de esta «terreta» y procedente de Melilla, donde se hallaba desempeñando un importante cargo en la sucursal del Banco Internacional...

Entre nosotros

Se encuentra desde hace unos días entre nosotros, nuestro muy querido amigo Jaime Brotóns Orts...

Juventud R. R. S.

Para el próximo sábado tienen anunciada una interesante velada, en honor del ilustre republicano llicitano, don Emigdio Santamaría Martiñez...

De Fútbol

El próximo domingo y en Altabix, tendremos el gusto de admirar al potente equipo C. D. Español de Barcelona...

Las fiestas

Hace dos días que han aparecido los programas oficiales de las fiestas que en honor de la Virgen de la Asunción, patrona de Elche...

Una comisión popular compuesta por prestigiosas personalidades de esta localidad, de entre los que se destacan nuestros apreciados y distinguidos amigos don Antonio Ripoll Javaloyes...

El programa es variadísimo y en él figuran aparte de la representación del famoso drama sacro-lírico «La Festa», el cual tendrá lugar en la Iglesia de Santa María...

Con respecto al «entierro», para no hacernos pesados, ya que hemos prometido ser breves, pocas palabras. Al llegar al entonces gobernador de la provincia la noticia del mismo...

Durante los días de fiestas las principales calles lucirán espléndida iluminación y son varias las calles que han formado comisiones...

El pasado lunes tuvo lugar la inauguración del nuevo local de esta Entidad, situado en la calle Andrés Baequero, núm. 3, esquina a la de Pinares.

Para los servicios de Seguros Sociales y Ahorro se servirá de la Puerta del Chafán. Los servicios de Monte Piedad tienen su entrada por la puerta de la calle de Pinares.

Lo que se advierte al público para su conocimiento.

zado también dichos vecinos un gran concurso de fachadas...

En cuanto a la representación del drama «La Festa», este año ha de resultar mucho más interesante que los anteriores...

Por anticipado felicitamos a los componentes de la Comisión Popular de Fiestas y Patronato de «La Festa» por su gran acierto en la organización de nuestras fiestas mayores.

MOLINA DEL SEGURA

Una réplica

Se nos interesa la publicación del siguiente escrito: En «La Verdad» de esta fecha, pretendiendo contestar la nota dada a conocer por esta Agrupación Socialista...

Como sea que el «delicados» si que también «florido» engendrador de tan deslavazado escrito, siguiendo la añeja costumbre de los folletinistas del pasado siglo...

Esto sentado, quizá lo discreto fuera dar punto final a nuestras manifestaciones y quedar en espera de las «tan sensacionales» anunciadas por el «rico fabrador» que nos «honra» descendiendo del alto pedestal en que le sitúa su «exquisitiz» dialéctica...

Entonces, quizá el silencio y la expectativa, fueran lo más procedente; pero, ¿y si nuestro controveertor creyera ver en nuestro silencio una desatención? Esta duda, nos compelenos, nos constriñe a contestarle, siquiere sea en forma somera...

Arbitro Ariño, que lo hizo muy bien.—C.

por parte alguna ese impunismo de que habla el «escribidor» que nos regocija.

En cuanto a los restantes asuntos, por ya tocados en nuestro escrito anterior, todos sin excepción los sostenemos en firme, dispensándonos de hacer nuevos razonamientos que pugnarían con el ánimo de brevedad que nos hemos impuesto...

Adoctrine, adoctrine a los suyos. No se haga el desentendido, pues ya sabemos no hay más mal entendedor que el que no quiere entender.

Y como punto final. No se lamenta el «escribidor» que nos impugna, si, al contestarle, no nos dirigimos directa o personalmente a él. Piense que todavía no ha tenido la gentileza de darnos a conocer su nombre, y por lo tanto mal podemos saber, con exactitud, quien pueda ser. Así, pues, él y solo él puede reprocharse que nuestros disparos (perdón) sean lanzados por elevación y no directamente.

Molina de Segura, 7 de Agosto de 1934.—Por la Agrupación Socialista, El Presidente, Cárceles.—El Secretario, Esteban Linares.—C.

SANTO ANGEL

Fútbol

El domingo jugaron un interesante partido los equipos C. D. Federal de Murcia y el C. D. local.

El partido, que se desarrolló normalmente, terminó con la victoria local por 6 a 0, marcados tres en cada parte por Sáez y Moreno.

El equipo local jugó a falta de tres titulares y cuando faltaban veinte minutos se retiró el defensa Mompé, quedándose con diez jugadores.

Los locales alinearon a Agustín, Mompé, Salvorico; Requena, Manolo, Pandos, Sáez, Pepito, Moreno, Andrés y Blas.

Arbitro Ariño, que lo hizo muy bien.—C.

NOTICIAS

Se encuentra enferma de algún cuidado, la distinguida señora doña Rita Niñirola Mora, esposa de don José Amante Martínez, madre política de nuestro conresponsal y maestro nacional de la Fuente del Pino...

EL PROBLEMA TRIGUERO

Las conclusiones de la asamblea

Madrid.—Ayer terminaron los trabajos de la asamblea harinera, que ha elevado al Gobierno las siguientes conclusiones:

Primera.—Estimando de imposible cumplimiento y de absoluta ineficacia la práctica a los fines que se persiguen de revalorización del trigo del decreto de 30 de junio del año en curso...

Segunda.—El Gobierno deberá ser el único comprador y vendedor del trigo nacional, pudiendo establecer así el precio que estime más conveniente con arreglo a la economía nacional.

El Estado podrá realizar esta gestión con la cooperación del Banco de España o de la Banca privada mediante las organizaciones de estas y estas, auxiliados por aquellos con los que el Gobierno cuenta y con ayuda de los agentes comerciales que hoy trabajan.

Tercera.—Se ordenará la constitución de un sindicato nacional al que deberán pertenecer obligatoriamente todos los industriales que se dediquen a la fabricación de harinas, que tendrán que acatar los acuerdos del mismo en la materia que alcancen sus atribuciones y las del Estado.

Cuarta.—El Sindicato Nacional Harinero será el organismo encargado de analizar las misiones que a continuación se expresan: a) Asumir todo cuanto se refiera a la adquisición del trigo necesario para la industria harinera y su distribución así como también la de la harina.

b) Estará encargado de ordenar y regular la industria harinera con arreglo a las necesidades del consumo...

Quinto.—La nueva disposición determinará que el trigo y la harina no podrán gravarse, en ningún caso, por impuestos ni arbitrios municipales ni de otra índole.

Se prohibirá igualmente la importación de toda clase de grano y pienso y será elevada la parte del arancel correspondiente a las pastas para sopas.

Sexta.—El margen de mouturración que se fije y la fórmula que se aplique para el precio de la harina será de cinco pesetas por cada cien kilogramos de trigo...

Séptimo. Los precios, tanto de las harinas como, para el pan serán considerados obligatorios, observándose su mantenimiento mediante obligadas normas y las sanciones precisas.

La tasa del trigo se establecerá tomando como base el procedimiento científico adoptado mundialmente y se fijarán en cada caso por acuerdo del Sindicato Nacional Harinero y el personal técnico al efecto designado por el Gobierno...

Y octava.—La construcción de nuevas fábricas y ampliación de las existentes será reglamentada por el Gobierno de acuerdo con el Sindicato Nacional Harinero.

La Comisión que se designe por el Gobierno estudiará las reglas y detalles complementarios para el mantenimiento de lo que queda consignado.

La molinera española se ve en el caso de manifestar al Gobierno, con el máximo respeto y sin que ello exprese la menor intención coactiva, que si el problema no queda resuelto por los términos viables necesarios...

Como han sido impuestas sanciones en virtud del decreto de 30 de junio a los fabricantes de harinas de España...

UNA CIRCULAR DE GOBERNACION

Se declaran ilícitos los acuerdos de la S. de autores dramáticos y de la de profesores de orquesta

Madrid.—El ministro de la Gobernación firmó anoche la siguiente circular:

«Excmo señor: Con motivo de unas declaraciones publicadas en la Prensa de Madrid por el maestro compositor don Jacinto Guerrero en relación con la cuestión planteada por los maestros de orquesta de Madrid, el señor Congreso de la titulación F. R. G. I. C. tomó el acuerdo...

El periodista hizo luego elusión a la difícil situación de los funcionarios municipales y dijo que en el proyecto de hoy municipal ha procurado atender la situación de estos funcionarios...

VOZ DE SUPLICA

En defensa del Malecón y del Paisaje

En este lugar apartado, teniendo ante mi vista el mar azul bajo la claridad del cielo y de la espuma, hablaba yo con un inteligente amigo que ocupa un cargo de cultura...

Yo, inmediatamente le hablé de una minoría que ha tiempo nos preocupan estas cosas, y le conté como hemos sostenido con frecuencia altercados públicos por censurar desiertos de estética urbana...

Artículo primero.—Que siendo ilícitos cuantos acuerdos han sido adoptados por la Asociación General de profesores de orquesta y música de Madrid y la Sociedad de Autores dramáticos de España, la Dirección general de Segueiduría...

Yo, inmediatamente le hablé de una minoría que ha tiempo nos preocupan estas cosas, y le conté como hemos sostenido con frecuencia altercados públicos por censurar desiertos de estética urbana...

contraventores con arreglo al citado reglamento de espectáculos.

Segunda.—En todo caso las autoridades gubernativas protegerán el libre trabajo tanto para aquellos que no centuén los acuerdos ilícitos como para aquellos que no re tiren las obras anunciadas en los carteles.

Y tercero.—Sin perjuicio de la participación de los delegados del Trabajo en materias de su jurisdicción la Dirección general de Seguridad en Madrid y los gobernadores civiles en provincias utilizarán las facultades que les confiere el caso octavo del artículo 25 de la ley de orden público.

A nuestros suscriptores de Murcia o la región que se trasladen de domicilio durante los meses de verano, se les enviará el periódico al lugar de su nueva residencia, sin ningún aumento, con solo pasar aviso a esta Administración, o llamar al Teléfono 1606.

Las informaciones de «Heraldo»

Unas manifestaciones ministro de Gobernación sobre el conflicto vasco

Madrid.—El «Heraldo» publica unas interesantes declaraciones del ministro de Gobernación, hechas a uno de sus redactores.

Preguntado acerca de los problemas que de su departamento ha dicho:

«Ocupa el primer lugar el relativo al conflicto con la Comisión interina de los Municipios vascos. Creo que mas bien es un problema artificial. No hay manera de sostener que unos municipios, por muy respetables que sean, puedan por sí y ante sí convocar y llevar a cabo unas elecciones.

«Es cierto que aun no se ha cumplido el artículo diez de la Constitución. Pero no es a este Gobierno al que deben hacerse cargos ni crear conflictos por esta cuestión. Por el contrario, nos preocupamos de la cuestión y estamos ultimados y presentados los proyectos de régimen municipal y ley electoral...

«No lo creo porque no hemos pensado un momento en alterarlo. En todo caso, si hubiera necesidad los nuevos gestores pueden hacerlo por el procedimiento ordinario.

«Pues la que se deduce de lo que he dicho. Preparados los proyectos cuanto antes serán aprobadas una ley municipal y otra provincial. Respetado cualquier designación de los representantes a los municipios, pero apresurados resueltamente a toda situación legal.

«El periodista hizo luego elusión a la difícil situación de los funcionarios municipales y dijo que en el proyecto de hoy municipal ha procurado atender la situación de estos funcionarios...

«Yo traslado a dicha entidad la conversación con mi amigo y el artículo que Garrigós publicó en EL LIBERAL hace unos días.

CARIDAD

En la calle de Andújar número 23 habita una familia que atraviesa angustiosa situación. El padre, llamado José Vera, se halla enfermo desde hace cuatro meses e inutilizado para todo trabajo.

Recomendamos el caso a las personas caritativas, que harían una buena obra ayudando en socorro de esta desventurada familia.

Escuela Profesional de Comercio de Murcia

Anuncio para matrícula gratuita

De orden del ilustrísimo señor director de este Centro se hace público que el plazo para solicitar matrícula gratuita de Ingreso y asignaturas del Grado Pericial y Profesional será hasta el día 20 de agosto inclusive...

Estación Sericícola de Murcia

Se pone en conocimiento de los tenedores de cáscara de capullo destinada a semillación, que el día 16 de los corrientes, de nueve a doce de la mañana y de cuatro a seis de la tarde, se efectuará la intervención para el premio que el Estado concede.

El traslado de los restos de Galán y Hernández

El subsecretario de la Presidencia es recusado por que se ofreció a Berenguer

Madrid.—El diario «El Socialista», contestando al señor Samper sobre actitud el día del alzamiento de Galán y García Hernández, dice lo siguiente:

«La Comisión pro traslado de los restos de los mártires de Jaca, Galán, García Hernández y de los cinco soldados muertos en la batalla de Chelva acordó en sesión celebrada el día 7 de agosto lo siguiente: «Declarar incompatible al Gobierno Samper, haciendo pública esta decisión en la Prensa mediante nota explicativa a la que acompaña una copia-comunicación enviada al ministerio el día 27 de julio.

«Dicho acuerdo es una continuación del adoptado ante el pleno de la misma en el que se recusaba terminantemente la persona de don Luis Boixareu Ibañez en el cargo que el Consejo de ministros le había confiado de delegado gubernativo y presidente de esta Comisión, YA QUE PUEDE PROBARSE DE MANERA DOCUMENTAL que el actual subsecretario de la Presidencia en diciembre de 1930 visitó a las autoridades civiles y militares de Valencia en funciones de vicepresidente del Ateneo Mercas...

«No habiéndose recibido respuesta durante doce días a este escrito de Comisión, no obstante la publicidad que algunos periódicos de Madrid le prestado últimamente a los trabajos del traslado de los restos, la Comisión decidió adoptar el acuerdo preinserto.

«Por su parte «El Socialista» pone el siguiente comentario: «Como dato interesante y complementario solo añadiremos que el señor Boixareu fué candidato monárquico en las elecciones del 12 de abril de 1931 y hasta hace pocos días ha podido verse en las calles de Valencia la candidatura con su nombre con esa etiqueta política.»

Las reformas de Madrid

El proyecto importará la cantidad de doscientos millones de pesetas

Madrid.—A su regreso de Gijón donde fué a asistir a las sesiones del Congreso municipalista el alcalde señor Rico reunió ayer en su despacho al secretario del Ayuntamiento señor Berdejo, ingeniero de Vías, Obras señor Casuso, interventor municipal interino señor Martínez Crespo y al concejal de vias y obras señor Muñío.

El alcalde habló con los reunidos del proyecto de reformas internas de Madrid para ponerlo en marcha antes posible.

El señor Rico también se propuso reunir a los arquitectos autores del proyecto y elementos patronales obreros a fin de preparar rápidamente la ejecución de las obras.

Las obras de reformas internas de Madrid importarán la cifra de doscientos millones de pesetas, con lo que se asegurará la resolución del problema del paro obrero, pues los obreros tendrán trabajo para varios años.

MODA PRACTICA

La más elegante y práctica revista de moda se publica los días 5 y 20 de cada mes

Murcia: Una peseta al mes Provincias: 3 pesetas trimestrales

ALBACETE. Kiosco Morer, Paseo Alfonso XIII. ALICANTE. Casa de la Prensa, Fernando, 32. CARTAGENA. En el Kiosco Victor en las Puertas de Murcia y en el kiosco de la Calle Mayor, frente al Café Estor.

EL LIBERAL puede adquirirse diariamente, en ALBACETE. Kiosco Morer, Paseo Alfonso XIII. ALICANTE. Casa de la Prensa, Fernando, 32. CARTAGENA. En el Kiosco Victor en las Puertas de Murcia y en el kiosco de la Calle Mayor, frente al Café Estor.

ORCA. Canalejas, 62. MADRID. Kioscos Puerta del Sol y de Alcalá. VALENCIA. Kiosco Río de la Pl. calle Barcas.

Vida Religiosa

Día 10 de agosto.—Viernes.—San Lorenzo, diácono y mártir.—Santa Paula, virgen y mártir, y Nuestra Señora del Sagrario, en Valladolid.

La Misa y oficio divino de San Lorenzo, mártir, con rito doble segunda clase, con octava simple y color encarnado.

Luno nueva en Leo a las 8 y 46 m. de la mañana.

Mes de agosto.—Este mes consta de 31 días. Está Consagrado al Patriarca San Joaquín y Corazón de María.

El toque de alba, a las cuatro de la mañana.

El toque de oraciones, a las siete y media de la tarde.

El toque de ánimas, a las nueve de la noche.

Vela y Alumbrado

Se descubre con Misa rezada a las ocho de la mañana.

Se reserva con Bendición a las seis de la tarde.

Día 10.—En San Lorenzo.

Día 11.—En Santa Catalina.

CULTOS

En la Catedral.—El coro por la mañana a las ocho y media con Misa de Prima y Conventual, horas menores. Prima, Misa cantada, Sex-

ta y Nona, y por la tarde a las cuatro, Vísperas y Completas, Matines y Laudes.

—En Reparadoras.—Por la mañana a las siete Exposición de S. D. M. y Misa rezada, y por la tarde a las cinco Reserva con Bendición.

—Iglesia de Nuestra Señora de Lourdes.—Ejercicio del primer viernes en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

Por la mañana a las siete Exposición de S. D. M., Santa Misa, Estación, Rosario, Letanía, Preces, Ejercicio y Bendición con el Santísimo Sacramento.

A las nueve, todos los días, Misa en el Altar del Amor Misericordioso, durante la cual se reza el Rosario de las Santas Llagas.

Parroquia de San Lorenzo.—Cultos que se han de celebrar en honor del Titular:

Hoy, día 10, festividad del Santo, a las diez de la mañana será la función principal, celebrando la Santa Misa el señor cura ecónomo don Alfonso Ródenas y ocupará la sagrada cátedra el licenciado don Juan Martínez Capel, párroco de San Andrés.

El adorno de los altares están encargados los señores siguientes:

Altar mayor, el señor cura; Perpetuo Socorro, doña Francisca Cantó, presidenta de la Archicofradía; Virgen del Carmen, excelentísima señora doña Filomena Megias; Capilla de la Comunión, doña Cándida Costa

García; Santa Teresa, doña Teresa Seiquer; Virgen de los Dolores, doña Concepción Ibañez, viuda de Abeilán; San Francisco de Paula, doña Encarnación Parra; San José, señora condesa de Montemar; Santa Rita, doña Aniceta Fontecha, Sagrado Corazón de Jesús, doña Josefa Soler de Alegría, y doña Francisca Cantó de Asensio; San Pancracio, doña María Riquelme; Milagrosa, don Juan Martínez Sillés; San Espedito, don Mateo Pagán.

En San Pedro.—Novena en honor del Patriarca San Joaquín.

Por la mañana durante la misa de ocho y por la noche al toque de oraciones, con toda solemnidad.

LOS PANTANOS

Régimen de embalses del día 8 de agosto de 1934:

Pantano de la Fuensanta: Embalse, 44.613.684 metros cúbicos; desagüe, 1.369.440 metros cúbicos.

Pantano del Quipar: Embalse, 28.171.508 metros cúbicos; desagüe, 000.000 metros cúbicos.

Pantano del Talave: Embalse, 13.448.100 metros cúbicos; desagüe, 356.918 metros cúbicos.

Pantano del Concorvado: Embalse, 1.257.466 metros cúbicos; desagüe, 16.300 metros cúbicos.

Horario de trenes en la estación de Murcia

Table with columns: N.º del tren, Designación, Clases, Procedencia, Destino, and HORAS (Llegada, Parada, Salida). Lists various train routes and schedules.

Pantano de Puentes: Embalse, 644.435 metros cúbicos; desagüe, 29.981 metros cúbicos. Murcia 9 de agosto de 1934.

LEA USTED EL LIBERAL

MERCADOS

Relación de los géneros que se han vendido en la Lonja en el día de ayer con los precios que a continuación se expresan:

Frutas y hortalizas

Patatas, 0'20 pesetas. Tomates, 0'25. Bajocas, 2'00. Chirivías, 0'50. Nabicoles, 1'00. Cebolla seca, 0'50.

Guisantes, 0'25. Alcachofas, 0'12. Habas, 0'14. Ajos secos, 2'50. Manzanas, 1'00. Peros, 1'25. Naranjas, ciento, 1'50. Limones, 0'10. Calabazas tiernas, docena, 1'50. Cebolla tierna, talla, 7'50. Ajos tiernos, talla, 2'25. Lechugas, 0'20. Coliflores, 1'50. Rábanos, 0'40.

Pescadería Merluza, 8'00 pesetas. Pescadilla, 4'00. Atún, 6'00. Calzón, 3'00. Emperador, 4'00. Pajel, 4'00. Calamares, 6'00. Jibias, 3'00. Pulpos, 1'60. Mújol, 4'00. Bonito, 3'00 y 4'00. Salmonetes, 7'00. Sardina, 1'60. Lecha, 3'00.

Suscríbese a "Moda Práctica"

FIDEL RODRIGUEZ SANCHEZ

SUCESOR DE JOSE GUILLAMON MARTINEZ CALFACCIONES - SANBAMIENTO - FUMISTERIA

Ventas e instalaciones garantizadas. Proyectos y presupuestos gratis. DESPACHO Y EXPOSICION: PLAZA DE SAN BARTOLOME, NUM. 1 MURCIA - Teléfono, 1809

Advertisement for Champion spark plugs. Includes text: 'PARA ACCELERACION MAS RAPIDA', 'USE LAS BUJIAS QUE USAN LOS CAMPEONES', 'BUJIAS CHAMPION', and an illustration of a car and spark plug.

AGUA PARA RIEGOS

con bombas centrifugas "LEVANTE" GRUPOS ELECTRO-BOMBAS. Instalaciones accionadas por motores "AVANCE" de aceites pesados. SOCIEDAD MINERO-METALURGICA ZAPATA PORTMAN, S.A. CAPITAL: 26.000.000 PESETAS

Advertisement for Busquets Finos y Cia. Includes text: 'YA ES HORA DE QUE SE DECIDA', 'Si no está Ud. satisfecho...', 'BUSQUETS FINOS Y CIA MARTI 4 y 6 VALENCIA', and a clock illustration.

¿Por qué Sufrir así?



Usted puede aliviarse en tres minutos si sumerge sus pies doloridos en un baño de agua caliente...

Pérdida de un plato y una clavija de molino, desde Puente Viejo a Estación Ferrocaril. Quien los presente en el Almacén de Maderas, calle la Gloria, se le gratificará.

LEA USTED EL LIBERAL DE MADRID

SECCION ESPECIAL POR PALABRAS

Ley del Timbre. Con arreglo a la Ley del Timbre que rige desde 1.º de Junio de 1932, se aplicará a los anuncios la tarifa siguiente:

Table with columns: Hasta 5 Ptas. del precio de cada anuncio, 5,01 a 10 Ptas., 10,01 a 50, 50,01 a 100, 100,01 a 250, 250,01 a 500, 500,01 a 750, 750,01 a 1.000, 1.000,01 a 1.500. Corresponding rates: 0,10, 0,15, 0,20, 0,30, 0,50, 0,75, 1,00, 1,50, 3,00.

NO TIENE RIVAL. JAQUECAS-GRIPE-ENFRIAMIENTOS. REGLAS DOLOROSAS, etc. GRATIS. LABORATORIO ALPIAN

Ma de cría para su casa, de 24 años de edad, leche de siete meses. Razón: Española, calle San Antonio, preguntando por la vinda de Lope el de la Vaca. (2)

Lea usted Heraldo de Madrid

LEA USTED TODOS LOS DIAS NUESTRA EDICION DE LA TARDE

Advertisement for Sarna medicine. Includes text: 'SARNA Se cura cómodamente en diez minutos, sin baño, con el Sulfureto Caballero De venta en farmacias y droguerías'

Advertisement for El Liberal newspaper. Includes text: 'Suscríbese a EL Liberal 2 pesetas al mes'

FOLLETIN DE "EL LIBERAL" (411)

La Agonía de un Déspota

(Ultimos días de Felipe II) NOVELA HISTORICA ORIGINAL DE DON RAMON ORTEGA Y FRIAS

Por los caballeros representada para probar la inocencia de aquel? ¡Ah! La situación era tan grave, tan comprometida y se prestaba a tales complicaciones, que nada de extraño tiene que la noble dama se sintiera aterrada y sobrecogida.

Por fin quedaron solos. Don Juan se disponía a entrar en explicaciones. Había llegado el momento terrible para doña Estrella. CAPITULO CLXXVII Zozobras

—¿Con qué objeto? —Con el de recibir noticias tuyas. —¿Se interesaba por mi suerte, —Con gran empeño. No sé qué palabras entre vosotros mediaron, que le hicieron temer que apelaras al criminal recurso del suicidio.

Temperatura del día 9 de agosto de 1934

Table with 2 columns: Temperature type (Máxima a la sombra, Mínima, Evaporación en mm, Lluvia en mm) and values (28.5, 12.2, 1, 00).

El Liberal

Teléfonos de EL LIBERAL

Table with 2 columns: Telephone type (URBANOS) and numbers (Dirección: 1130, Redacción: 1824, Administración: 1606).

Apartado de Correos, 54

La emigración a Francia

Una comunicación del Prefecto de los Pirineos Orientales

El gobernador civil ha recibido traslado de la siguiente comunicación dirigida al Gobierno por el Prefecto de los Pirineos Orientales: «Como todos los años en época parecida numerosos obreros agrícolas españoles se preparan a marchar para Francia para ser empleados en los trabajos de vendimia, etc. Con el fin de permitirles transportarse del lugar de su residencia hasta la frontera, las autoridades españolas facilitan a los dependientes de su jurisdicción por simple pedido, pasaportes. En razón a la situación actual del mercado de trabajo en Francia y muy particularmente en el departamento de los Pirineos Orientales, los parados franceses han pedido, lo mismo que lo hicieron en el pasado año, ser empleados en estos trabajos. En consecuencia el número de obreros españoles que podrán ser ocupados en las explotaciones vitícolas francesas será verdaderamente menor que en 1933. Tengo el honor de informarle que en previsión de una inmigración muy numerosa, solamente serán autorizados a entrar en Francia los obreros que presenten en la frontera un contrato regular de trabajo individual o colectivo, expedido por un propietario francés y también un certificado que acredite han sido vacunados contra la viruela.»

LA FIESTA TAURINA

En Madrid, Garza, El Soldado y Cirujeda proporcionan a la afición una gran tarde de toros

10, a la 1 md. Madrid.—Con ganado de Terrones se celebró la anunciada novillada extraordinaria. Alternaron los novilleros Lorenzo Garza, El Soldado y Cirujeda. La plaza se hallaba casi llena por completo. Primero.—Garza lo saludó con varios lances buenos que se aplauden. Con la muleta realiza una sobria faena intercalando pases de todas las marcas. Mata de media legüetera que hace rodar al toro sin puntilla. (Ovación, las dos orejas y vuelta al ruedo). Segundo.—El Soldado da varios lances valerosos adornándose lo que puede. Con la muleta hace una faena muy buena, con pases de pecho que sobresalen. El mejicano al entrar a matar lo hace engañando al toro con un pañuelo en lugar de la muleta. Cobra media estocada superior de la que el morlaco rueda sin puntilla. (Ovación oreja y vuelta al ruedo). Tercero.—Cirujeda lancea superiormente. Con la muleta hace una faena adornada para una estocada arriba que mata. (Ovación y vuelta al ruedo). Cuarto.—Garza lo fija con varios lances que se aplauden. El toro llega a la muleta algo huido y el mejicano trata de fijarlo con varios muletazos de mucho valor. Mata de un pinchazo y una estocada superior. (Ovación y vuelta). Quinto.—El Soldado da varias verónicas buenas que se aplauden. Hace una gran faena de muleta intercalando pases de todas las marcas que entusiasman al público. Mata de tres pinchazos y un descabello con la puntilla. (Ovación y vuelta). Los tres espadas tienen que salir al centro a recibir las ovaciones del público. Sexto.—Cirujeda lancea bien. Con la muleta hace una faena breve y mata regularmente. El público al final de la corrida volvió a aplaudir a los espadas.

La actuación del Gobierno

El día del Presidente 9, a las 11 n.

Madrid.—Esta mañana, el comandante Franco estuvo en la Presidencia empezando los trabajos que le han sido encomendados, como agregado a la misma. Como se sabe, sus servicios son los de organizar la aviación. El jefe del Gobierno recibió varias visitas, entre ellas la del señor Zabala que le pidió la apertura de las Casas del Pueblo que se encuentran clausuradas.

Una nota del ministerio de Estado

Madrid.—El ministerio de Estado facilitó a la Prensa la siguiente nota: «La Prensa y la opinión pública se preocupan constantemente con justo motivo de la difícil situación creada a la colonia española residente en Cuba por las llamadas leyes de nacionalización del trabajo, en virtud de las cuales el cincuenta por ciento de todos los empleos de Sociedades y Compañías, etc., deben ser desempeñados por cubanos nativos, el treinta por ciento por cubanos nacionalizados y el veinte por ciento reservado a los extranjeros. El Gobierno español desde que se planteó dicho problema el 8 de diciembre de 1932, fecha en que se promulgó la disposición ha venido prestando en todo momento al asunto su atención que el asunto merece, habiendo aumentado cuanto le ha sido posible las repatriaciones de españoles con pasajes gratuitos o bien con pasajes bonificados para el retorno. Los créditos extraordinarios concedidos en los años 1933 y en lo que va del 1934 al Consulado de España en la Isla de Cuba son los siguientes: hasta fines del año 1933, la cantidad de 17.400 dólares y en lo que va del año 34, la de 461.593 francos y además un crédito extraordinario de ocho mil dólares, también concedido al Consulado de Cuba. Estos créditos han permitido repatriar con pasaje de abono total o pasajes bonificados a 5.100 españoles desde primeros del año 1933.

SAL VICHY-ETAT. para hacer el agua digestiva

UN DESFALCO IMPORTANTE

Ha desaparecido el secretario de un Jurado Mixto

10, a la 1 md. Bilbao.—Los periodistas al ser recibidos por el gobernador civil señor Valverde, le preguntaron si tenía noticias de algo anormal ocurrido en la Delegación del Trabajo o en los Jurados Mixtos. El gobernador les dijo que no sabía nada. —Pues se habla—comentó un periodista—de un desfalco de treinta mil pesetas en los Jurados Mixtos. —Eso a los jueces—replicó el gobernador. Parece ser que se trata de un desfalco cometido por el secretario de los Jurados Mixtos, señor Murgo, que ha desaparecido de Bilbao, llevándose treinta mil pesetas. Dicho señor pertenece a la sección cuarta de dichos organismos.

Abd-el-Krim pretende volver a Marruecos

Dice que será fiel a Francia a quien se somete

10, a la 1 md. Casablanca.—Parece que el famoso cabecilla rifinero Abd el Krim, que se halla confinado en la Isla de la Reunión ha solicitado se le autorice a residir en la zona del protectorado francés en Marruecos. Abd-el-Krim reitera sus peticiones de firme ofrecimiento y sometimiento a Francia a la que promete servir con toda fidelidad.

¡CALOR...!
Con el calor excesivo de esta época del año desaparece el apetito y únicamente se desean helados y toda clase de bebidas frías, que si bien resultan de momento muy agradables, ocasionan frecuentemente trastornos intestinales.
En estos casos siempre triunfa con las primeras dosis el **ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS** (ESTOMALIX)
Venta en farmacias.

Concurso de ganado

Por la Junta Provincial de Fomento Pecuario ha sido organizado un Concurso Provincial de Ganado que tendrá lugar en esta Capital durante los días 7, 8 y 9 de Septiembre próximo.

ha ordenado su ingreso en la cárcel. Francisco deja mujer y dos niños y contaba con muchas simpatías en la ciudad. El agresor es un reincidente que estuvo sufriendo condena en el penal de San Miguel de los Reyes por el delito de homicidio.

dente de la República saldrán las autoridades al límite de la ciudad a recibirle. El Presidente emprenderá el viaje desde La Coruña de donde saldrá a las nueve de la mañana de hoy y llegará a El Ferrol a las diez y media de la misma.

LAXEN BUSTO LAXANTE PRODICIOSO

Fallece el señor Azcarza

10, a la 1 md. Cerecedilla.—Victima de un colapso ha dejado de existir en este pueblo el sabio astrónomo español don Victoriano P. Azcarza. Su muerte ha producido general sentimiento en este pueblo, donde gozaba de generales simpatías.

MURCIA PARK

Viernes 10 de agosto de 1934. Cine sonoro con aparato Erko Cinas. La colosal película de Artistas Asociados titulada **LA CALLE** por la deliciosa SYLVIA SIDNEY. Mañana, DIRIGIBLE por Jack Holt.

Un atentado criminal

Le sale al paso y le hace varios disparos que le producen la muerte

En Pontevedra se tributa al señor Alcalá Zamora un solemne recibimiento

10, a la 1 md. Pontevedra.—A medio día de ayer llegó a esta capital el Presidente de la República don Niceto Alcalá Zamora a quien acompañaban los ministros de Instrucción pública, Trabajo e Industria y Comercio y su séquito. Se prestó al jefe del Estado un recibimiento apoteósico. Millares de personas, con banderas aplaudieron y vitorearon al señor Alcalá Zamora. Las calles por donde desfiló la comitiva estaban materialmente invadidas por el público hasta el extremo que el paso se hacía casi imposible. Toda la población estaba engalanada luciendo los edificios profusión de colgaduras. El Presidente fué saludado por las autoridades a la entrada de la ciudad, encaminándose en medio de vitores y aclamaciones al Ayuntamiento donde el Concejo en pleno le esperaba para darle la bienvenida, cosa que hizo el alcalde en nombre de la ciudad. Seguidamente se celebró una solemnisima recepción terminada la cual el Presidente seguido de su séquito y las autoridades marchó a la Diputación donde fué obsequiado oficialmente con un suntuoso banquete. Terminado el banquete oficial el Presidente y las autoridades visitaron los pueblos de Latoja, Villagarca y la ciudad de Santiago de Compostela. El programa oficial de El Ferrol. El Ferrol.—Se conoce el programa oficial que tendrá lugar con motivo del viaje del señor Alcalá Zamora. A la llegada a El Ferrol del Presi-

En un rapto de locura Da dos puñaladas a su madre

10, a la 1 md. Tarragona.—Ayer mañana en una casa de campo, en el término de Reus, se registró un dramático suceso. El oficial de la Armada, que padece de ataques de enajenación mental, don Narciso Diaz Domingo, en un ataque de locura infirió dos puñaladas a su madre, dejándola en grave estado. El suceso ha producido honda impresión.

Un elogio de Vigo

Vigo.—El señor Alcalá Zamora al abandonar la ciudad expresó a las autoridades su gratitud por las muestras de simpatía y agasajo de que ha sido objeto durante su estancia en la misma. El jefe del Estado al poner pie en la orilla de la ría opuesta a Vigo y despedirse del alcalde le dijo: —Tienen ustedes la más bella bahía del mundo. Esto es magnífico, es insuperable.

Epidemia extinguida

En cumplimiento de lo dispuesto en el vigente Reglamento de Epizootias, el gobernador civil ha declarado extinguida en el término de Abanilla la epidemia de Carbunco Bacteriano declarada oficialmente el 7 de julio último.

La estancia del Presidente en Galicia

10, a la 1 md. Pontevedra.—A medio día de ayer llegó a esta capital el Presidente de la República don Niceto Alcalá Zamora a quien acompañaban los ministros de Instrucción pública, Trabajo e Industria y Comercio y su séquito. Se prestó al jefe del Estado un recibimiento apoteósico. Millares de personas, con banderas aplaudieron y vitorearon al señor Alcalá Zamora. Las calles por donde desfiló la comitiva estaban materialmente invadidas por el público hasta el extremo que el paso se hacía casi imposible. Toda la población estaba engalanada luciendo los edificios profusión de colgaduras. El Presidente fué saludado por las autoridades a la entrada de la ciudad, encaminándose en medio de vitores y aclamaciones al Ayuntamiento donde el Concejo en pleno le esperaba para darle la bienvenida, cosa que hizo el alcalde en nombre de la ciudad. Seguidamente se celebró una solemnisima recepción terminada la cual el Presidente seguido de su séquito y las autoridades marchó a la Diputación donde fué obsequiado oficialmente con un suntuoso banquete. Terminado el banquete oficial el Presidente y las autoridades visitaron los pueblos de Latoja, Villagarca y la ciudad de Santiago de Compostela. El programa oficial de El Ferrol. El Ferrol.—Se conoce el programa oficial que tendrá lugar con motivo del viaje del señor Alcalá Zamora. A la llegada a El Ferrol del Presi-

En el Ayuntamiento se celebrará una brillante recepción y luego el Presidente visitará la ciudad.

Terminada la visita, el jefe del Estado marchará a Lugo, donde almorzará.

La Reforma Agraria

10, a la 1 md. Málaga.—La Junta provincial de la Reforma Agraria, cumpliendo órdenes del Instituto de Reforma Agraria, se ha incautado de la finca «El Ratón», propiedad de la exduquesa de Abrantes, sita en el término de Castema. También se ha incautado dicha Junta del olivar denominado «El Tesorillo», de la propiedad del exduque de Hernán Núñez, situado en término de Pizarra.

De Gobernación

10, a la 1 md. Madrid.—El ministro de la Gobernación al recibir a los periodistas esta madrugada les manifestó con relación a la orden acerca de la subvención por capitalidad al Ayuntamiento de Madrid que le interesa aclarar que todos los Ayuntamientos y Diputaciones tienen que justificar cuantos recursos extraordinarios les sean facilitados por el Estado. En cuanto a la capitalidad nada tengo que decir porque es peculiar de Madrid. Lo que pasa es que no ha tenido tiempo de enviar las copias de los comprobantes impresos y entonces apareció ante el ministerio esta anomalía. Puro es bien claro que estos subsidios son de los que también requieren justificación de su empleo y el Ayuntamiento debe justificar la inversión del producto de este recargo en la contribución. Luego dijo que se ampliará la actuación del funcionario encargado de este asunto y que en este problema no había habido interés político ni aún de perseguir a nadie. Terminó diciendo que hoy emprenderá su viaje a Gijón para asistir a la clausura del Congreso municipalista.

Ultima hora

Atracan en plena carretera a un recaudador de Hacienda, se apoderan del dinero y abandonan a la víctima en una cueva

Un centenar de individuos penetran en un pueblo y se entregan a los más repugnantes actos de pillaje

Hace explosión un petardo 10, a la 3 md. Barcelona.—En la calle del Conde de Asalto, al pasar un tranvía por uno de los lugares más concurridos de la referida calle hizo explosión un petardo de gran potencia. La detonación causó extraordinaria alarma. La gente comenzó a correr en todas direcciones y ello dió lugar a una gran confusión. Intervinieron los guardias con objeto de intentar detener a los autores de la colocación del petardo y dispararon sus pistolas al aire lo que hizo que la confusión fuese mayor. Del suceso resultó herido el niño de nueve años José Más. Fué herido de un golpe de una pistola al ser arrojada por un desconocido.

El almirante Dyrd da señales de vida

Liple (Estados Unidos).—El almirante Byrd, de quien se carecía de noticias desde hace algunas semanas, ha enviado una comunicación por radio diciendo que se halla en perfecto estado de salud. Se ha organizado la tercera expedición para dirigirse al observatorio del almirante Byrd, donde se halla desde hace cinco meses aislado.

Un audaz atraco

Logroño.—El gobernador civil al recibir esta madrugada a los periodistas les manifestó que, según le comunicaba la guardia civil a las siete y media de la tarde anterior se supo que el pasado día 6 se cometió un atraco del que resultó víctima un recaudador de contribuciones. El suceso parece que se desarrolló de la siguiente forma: En dicho día iba en una tartana con dirección a su domicilio don Manuel Fresno Martínez de 54 años de edad, que habita en el pueblo de Sajazarra y que ostenta el cargo de recaudador de Hacienda de la zona de Treviana. El señor Fresno estuvo en el pueblo de Herramelluri, donde cobró parte de las contribuciones y con el producto de las mismas emprendió el regreso a Sajazarra. Al llegar al kilómetro 3 les salieron al paso cinco desconocidos los que pistola en mano le amenazaron obligándole a que les entregase el dinero que llevaba que ascendía a unas seis mil pesetas. Después de dejarlo sin el dinero aprovecharon la ocasión de que la derecha de la referida carretera había una gran cueva y en ella metieron la tartana amordazando al señor Fresno con un esparadrapo y atándole las manos a una gran piedra. La guardia civil a raíz del suceso, comenzó a practicar gestiones, deteniendo ayer a Teodoro Quintero Fernández, de 30 años, que ha sido reconocido como uno de los atracadores. El mismo día del atraco se ha sabido que en el pueblo de Herramelluri había sido visto un automóvil de la matrícula de Zaragoza ocupado por cuatro individuos y después pasó nuevamente sin ninguno. La guardia civil realiza gestiones para dar con el referido automóvil.

Un nuevo Comité de la Internacional Minera

Lila.—Se ha celebrado el XXII Congreso Internacional Minero. Se celebró la elección del nuevo Comité ejecutivo de la Internacional minera. Se designó presidente al delegado francés Vigne. El delegado español Peña también fué elegido vocal del referido Comité.

Parece ahogado en un naufragio

Cádiz.—En la Comandancia de Marina se ha recibido una comunicación dando cuenta de haber naufragado en aguas de Arella un bote auxiliar del falcucho «Moreno» de la matrícula de Conil. El bote iba ocupado por tres pescadores, de los cuales uno parece ahogado. Los otros dos pudieron ser salvados.

Una medida de Roosevelt

Washington.—El Presidente Roosevelt ha valorizado la plata. El Tesoro norteamericano tendrá pues un stock de plata con el fin de que las reservas en metálico que cubren la circulación fiduciaria sean los tres tercios de plata y uno de oro. El valor de la plata metal, nominal, será de un dólar y veintinueve onzas. Esta medida no reza con los gobiernos ni los Bancos extranjeros que tengan en reserva lingotes de plata. El Tesoro pagará la plata a ese precio pero descontará el sesenta y cinco por ciento para gastos de acuñación.

Una ciudad destruída por unos salvajes

Méjico.—Según noticias recibidas de Oaxaca la pequeña población de Vistahermosa es hoy un montón de ruinas y cadáveres, habiendo resultado muertos 186 personas, entre mujeres, niños hombres y militares con graduación. Las informaciones recibidas dan cuenta de que los salvajes destruyeron la ciudad.

Lea usted

El Liberal

diario de la República

ADMINISTRACIÓN
El Liberal
TELÉFONO 1606

Fíjese usted en los anuncios **CITROL**

TUBERIA URALITA
MURCIA - SUCURSAL PZA. DE PEDRO POU, 22. TELEFONO 1021